
 

「今後が楽しみになる振り返り」  

 校 長  清水 大史  

 

春の訪れを感じるころとなりました。３年生は都立一般入試、１・２年生は学年末考査がありました。

それぞれの生徒が、自分なりに真剣な気持ちで学習に向き合いました。これから、今年度のまとめの時期

を迎えます。２月の朝礼で、生徒に向けたメッセージを紹介いたします。 

 

「２月全校朝礼」校長より  

今日は、まず嬉しい話を２つ報告します。１つ目は、冬休み中、横断歩道を上手く渡れずに困っていた

高齢の方を、二中生が優しく助けてくれたそうです。本当に助かりましたと喜ばれていたそうです。自分

の身を守りながら、人を助けようとする気持ちが素晴らしいです。２つ目は、土曜日の授業公開後に行わ

れた学校評議員会でのことです。学校評議員とは、地域で学校を支えてくださっている方々で、防災、町

内会、50周年行事、交通安全、校庭の草刈り、見守り等で御協力いただいています。その学校評議委員会

で、「二中生たちは、休み時間の楽しく元気な姿から授業に集中する姿へと、自分たちで行動することが

できている。」という感想をいただきました。これもまた、素晴しいことです。とても嬉しかったです。 

 

さて、今日の朝礼では、これから令和５年度のまとめをするにあたり、今年度、羽村二中で大切にして

きたことについて、２つ振り返えってみようと思います。一緒に考えてみてください。 

１つ目は、『可能性を引き出す』についてです。「人権尊重」では、自分も相手も大切にして、認め合い

や学び合いができましたか？「道徳」では、自分の良さや個性に気づき、より良く生きるために考えるこ

とができましたか？「相談」では、困った時に友人・先生・保護者などに相談をしたり、助けを求めたり

することができましたか？ 今一度、意識して取り組んでみてください。 

２つ目は、『主体性を育む』についてです。「授業」では、分かる・できる達成感を味わうために、自分

から考えて取り組むことができましたか？「係・委員会・行事」では、先生に言われたことだけでなく、

自分で考えて、仲間と共に課題解決に取り組めましたか？「キャリア学習」では、自分らしい生き方や、

夢・目標について考えることができましたか？ まだできていないと思う人は、今からでも大丈夫です。 

そして、１つでも、できている人、頑張っている人は、自分を認め、褒めてあげてください。できたこと

を具体的に振り返ってみると、自分に自信が湧いてきて、今後がもっと楽しみになってくると思います。 

 

今年度を締めくくる３学期に、前向きな振り返りをすることによって、ますます「信頼し合える学校」

そして「みんなが輝く羽村二中」になっていったら嬉しいです。 
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 ２月３日（土）学校公開 保護者アンケートから  

 

〇 授業風景が落ち着いていて、とても良かったです。 

〇 日常での必要、欲しいものの分別（区別）からお金の使い方を学ぶことは、とても大切であることが学べる

と思いました。 

〇 日常生活での気付き、気付きからの実証を過去の出来事からひも解く授業は、これからの気付きに必要だな

と思いました。 

〇 聞き応えのある楽しい授業でした。でも、先生が伝えたかったことが、子供に伝わってない気がするので、

家庭でも話してみますね。 

〇 計器類の使い方、それぞれの役目を気付かせないと、結果に対しての評価が後で確認するための計算値にて

確認できないこともあるため、しっかり定着させた方が良いと思いました。 

〇 音についての授業でした。身近な音についての疑問をとても楽しく考えていく様子はとても素晴らしかった

です。1時間リズムよく進む授業に、子供の時受けたかったなあと思いました。ありがとうございました。 

〇 機材に工夫があって興味深い内容でした。身近なことからの導入なので理解が深まると思いました。 

〇 親しみやすい先生でした。内容も分かりやすく、子供たちが興味を持てる話し方で、聞いていて楽しかった

し、もっと知りたいと思える授業でした。 

〇 技術的な説明に生徒たちもしっかりついていっている 

様子でした。立体が描きあがるのが楽しみです。 

〇 授業の進行も、できるだけわかりやすい英語で進めら 

れており、非常に良い授業だと思いました。文法を教 

えるだけでなく、耳で聞いて実際に話してみることを 

やられているので、生徒が伸びると思います。 

〇 授業参観が年３回×３時間＝９教科なので、すべての 

教科を年間で配分していただけると見たい教科が見ら 

れるので、来年度工夫していただきたいです。 

 

保護者の皆様、貴重な意見や心温まる感想に感謝いたします。寒い日 

にも関わらず、２５０名以上もの参観をいただき、ありがとうございま 

した。学校評議員の方にも授業を参観していただき、二中生の授業に取 

り組む真剣な姿や、休み時間の楽しそうな姿から、日ごろの指導や信頼 

関係について、高い評価をいただきました。 

学校評価も含めて、保護者の皆様からの意見や感想は、生徒への活動 

に生かして参ります。今後とも温かい御支援をよろしくお願いします。 
 

 ２月１４日～１８日 東京都公立学校美術展覧会  
 

上野の森美術館において、東京都公立学校美術展覧会がありました。 

本校からは、３年生の中澤このはさん、北村愛依さん、浦尾歩実さん、 

西尾優希さん、１年生の川崎千歌さん、丸山祐季さん、池内佑花里さん、 

今井凛さんの８名が選ばれて出品しました。 

東京都の小・中学校から選ばれた作品の数々は、大変見応えがあり、 

素晴らしい作品ばかりでした。選ばれた８名の生徒の皆さん、素敵な 

作品を作成しましたね。これからも頑張ってください。おめでとう！ 


